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3 月 4 日，十
二届全国人大四
次会议在北京人
民大会堂举行新
闻发布会。大会
发言人傅莹就大
会议程和人大工
作相关的问题回
答中外记者的提
问。这是傅莹回
答提问时，因说错
记者媒体名称觉
得不好意思。

“我国大力反腐败，成效
显著。”傅莹说，“中纪委刚刚
发布消息，十二届全国人大
科教文卫委员会副主任委员
王珉被查，这正说明反腐败
没有死角。本届人大到去年
底已经有 43 人辞职，罢免 27
人，不少都是因为违纪违法
被罢免或主动提出辞职。”

她介绍说，今年我国反腐
败立法的重点是修订行政监察
法，以及制定国际刑事司法协
助法。

傅莹表示，我国民法典的编
纂工作已经再次启动，第一步
是制定民法总则，第二步是全
面整合民事法律。民法总则草
案预计 6 月份提交全国人大常
委会进行审议。

傅莹表示，我
国曾先后 4 次启
动民法典编纂工
作，均因为条件限
制没有实现，但我国在民事法律
制度建设方面一直没有停步。

有记者问：国际社会认为，
中国在南海岛礁上进行的军事
部署，将对南中国海的和平与稳
定造成威胁，对此您怎么看？

傅莹说，我注意到美国的报
道，说到中国就是南海和南沙军
事化，是不是有点语言霸权？

如果我们的领土主权、海
洋权益受到进一步的侵蚀，中
国人民是不高兴的、不赞成的，

而 且 是 不
放 心 的 。
所 以 ，南
沙 岛 礁 扩
建 之 后 ，
我 们 可 以 更 好 地 维 护 我 们 的
利 益 ，同 时 也 增 强 了 中 国 在
这 个 地 区 提 供 公 共 服 务 和 维
护 地 区 和 平 的 能 力 ，这 不 叫

“军事化”。

傅莹说，至于国防预算，每
年在我的记者会上，境外记者都
希望早点拿到军费预算的数据，
但我提前讲又有“抢跑”之嫌，可
不讲你们又有点心塞。大致数
据上，今年中国的国防预算将保
持增长，但增长幅度低于去年，
大约在7%到8%。

据了解，这
是近 5 年来，我
国国防预算增
幅首次降为个
位数。2011 年
至2015年，国防预算增幅分别为
12.7% 、11.2% 、10.7% 、12.2% 、
10.1%。

有记者问：在两会开幕之
前，我们得知刘源将军被任命为
人大财经委员会副主任委员，请
问这是出于什么考虑？

傅莹说，刘源将军到人大来，
我们是非常欢迎的，那天我在电
视上看到他进行宪法宣誓，我们

也期待他能够作为
人大代表依法履行
职责。我们外事委
员会就有好几位军
队的将军参与。你
可能对人大不太了解，我相信也
期待他能够有更多更好的发挥。

傅 莹 在 回
答记者关于城
市 建 设“ 拆 围
墙”——“如果
有一天您早晨
拉开窗帘的时候看到你家小区
的围墙没有了”的提问时说，
注意到这一热门讨论，在坚持
依法治国背景下，政府部门在
推进具体政策措施过程中会依
法行政。

■表情包

“哎呀，
名字叫错了”

回应“拆围墙”：
会依法行政

今年将制定
国际刑事司法协助法

民法总则预计6月提交草案

南沙岛礁扩建“这不叫军事化”

5年来国防预算增幅首次降为个位数

1.民法总则草案6月提请人大常委会审议
2.“不要低估慈善法的重要性”
3.“律师执业要遵守宪法、遵守法律”
4.非政府组织管理法草案注意听取了境
外非政府组织的代表的意见
5.执法检查和专题询问衔接形成完整监
督链条
6.加快推进反腐败国家立法，今年准备
修订行政监察法
7.老年人权益保障法执法检查发现不少
问题
8.反家暴法公权力对家庭的介入比较克制
9.环境保护税法列入今年立法计划
10.电影产业促进法草案：服务和管理应
跟上社会发展步伐
11.大气污染防治法要不折不扣地得到
落实

回答18位记者
提问11次讲“法”

刘源任职人大将发挥重要作用

十二届全国人大四次会议举行新闻发布会，傅莹答记者问

国防预算增幅7%到8%，低于去年
回应王珉被查：反腐败没有死角

昨天上午，十二届全国人大四次会议在人民大会堂新闻发布厅举行新闻发布会。大会发言人傅莹
回答了有关“十三五”规划、南海问题、人大立法等中外记者关注的热点问题。

傅莹说，税收法定的落实进
展较快，税收法定已经法律化、
规则化。2015 年立法法修改后，
所有税种的设立、税率的确定、
税收征收管理等基本内容都由
法律规定。税收立法，例如环境
保护税法、资源税法、增值税法、
关税法等都已经列入了立法规

划。“其中，
环境保护税
法列入了今
年的立法计
划 ，我 们 希
望能够顺利
出台。”
据新华社、央视、《北京晚报》

傅莹就大会议程和人大工作相关的问题回答中外记者的提问

■数据

税收法定进展较快


